

---

DAVID PAILLÁN CONEY,  
PROFESOR DE TEOLOGÍA BÍBLICA

## El apagón

Todo Chile sorprendido con el apagón, corte masivo de energía eléctrica desde Arica a Puerto Montt, provocando caos, incertidumbre y nebulosa de dudas, dejando en evidencia la fragilidad del sistema etc.

Cada vez que ocurre algo trágico entonces podemos evaluar y sacar lecciones, desde la mirada de un ciudadano en lo personal y basado en preguntas puedo exponer lo siguiente:

- ¿Es bueno tener un servicio de energía eléctrico unificado?
- ¿No sería lógico por la experiencia segregar el servicio?
- ¿No es tiempo de crear parques eólicos que sirvan como unidad de auxilio?
- Cuando hablo de parques eólicos, estoy pensando no en cinco remolinos ¿parques de cientos o miles de remolinos?
- Pensar ¿no sería bueno que existan más uso de energía solar?

Para esto se necesita no solo hablar y exponer tremendos discursos, sino poner manos en la obra, tal vez subvencionar remolinos de vientos y placas de energía solar en condominios de edificios y casas particulares, enseñar y educar en la autorregulación de un servicio alternativo de energía limpia y ecológica colaborando con el monstruo que es y significa mantener unificado el sistema eléctrico de Chile de Arica a Puerto Montt, comento no soy experto en esta área, soy un ciudadano que se ha esforzado en pagar el consumo de energía eléctrica sin acumular deudas, pero cuando veo programas, reportajes de servicios energéticos de Europa, pienso en Magallanes y en general en Chile tenemos vientos suficientes para crear parques eólicos de energía renovable y limpia, tenemos sol y mar (Energía Undimotriz) para hacer uso de las olas y crear energía eléctrica, etc.

Pienso y creo que es parte de un sistema burocrático y político que no ve y no permite un verdadero sistema colaborativo y creación de electricidad.

Cuando un ciudadano crea y usa energía renovable deja de ser una carga y comienza a ser un aporte.

Tenemos que saltar del discurso a la acción llevamos mucho tiempo escuchando lindas y largas ponencias de lo importante que es la energía renovable, pero esto parece ir más lento que una tortuga.

Claro que sí entiendo, tenemos que cambiar la legislación, la reglamentación y debemos iniciar el camino de la educación y formación, lo tengo claro, otro paso importante es la inversión inicial, todo esto lo tengo más que claro, espero no solo ser romántico en esto, sino escribir con racionalidad.

Ya para terminar hace 20 años atrás cuando llegué a Magallanes nuevamente para radicarme y vivir en esta zona, pregunté ¿Por qué en Magallanes no existe un parque el de energía eléctrica eólica? La respuesta fue "es que las rachas de vientos son muy fuertes", no soy ingeniero, pero no me convenció nunca esta explicación, hoy ya vemos 10 remolinos, sino no me equivoco en nuestra ciudad, ¿será muy tonto lo que estoy pensando?

Ciudadanos Conscientes, termino e insisto cada vez que tenemos una tragedia, un accidente, un percance, un terremoto etc. es tiempo de ser muy serios y aprender la lección y accionar hacia la solución, como nación y sociedad que busca y anhela el progreso y desarrollo.